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全年《郑州晚报》，将可能获得61倍
或8倍的惊喜。咨询电话：67659999

花园路农业路口，一年前的“堵王”现今成了通畅示范岗

为什么转变这么快
一位老交警的作息表给出答案

昨日中午，花园路与农业路交昨日中午，花园路与农业路交
叉口，烈日晒得人几乎窒息，叉口，烈日晒得人几乎窒息，33名交名交
警一直在不停忙着，他们要一直忙警一直在不停忙着，他们要一直忙
到晚到晚99点。点。

这个路口一年多前曾被市民戏这个路口一年多前曾被市民戏
称为“堵王”，现在却是有名的通畅称为“堵王”，现在却是有名的通畅
示范岗。这个路口有个老交警杨华示范岗。这个路口有个老交警杨华
民，很多市民都认识他。民，很多市民都认识他。

公交公司司机李勇华说，这个公交公司司机李勇华说，这个
岗口的交警说话总是很和蔼，只要岗口的交警说话总是很和蔼，只要
交通违法不严重，不是故意的，他们交通违法不严重，不是故意的，他们
往往会用警告、纠正和劝勉来代替往往会用警告、纠正和劝勉来代替
罚款。人心都是肉长的，再开车时，罚款。人心都是肉长的，再开车时，
也会自觉遵章驾驶，彼此尊重。也会自觉遵章驾驶，彼此尊重。

晚报记者 吴泳 张玉东
实习记者 石明顺

昔日“堵王”如今成了畅通示范岗
昨日下午4点，在农业路与花园路交叉口，太阳晒得人越来越透不过气，交警们仍在忙碌。晚高峰期来临，路口车辆一直在正常通行，始

终没出现拥堵。
一年多前，这个路口却被很多市民戏称为“堵王”。
2008年11月7日，本报曾报道，在这个路口，高峰期有时堵得半小时也过不去。东西横穿路口，时常要等四五个红灯。
现在，这个路口在早中晚交通高峰期里，拥堵现象几乎绝迹，成了远近闻名的交通顺畅示范岗。

“堵王不堵已经有1年多了。”每天上下班都经过这里的市民赵春明介绍，即使是高峰期，路口也仅仅是车流量骤增，都能有序通过，
很少碰上拥堵。

这是市交警部门的疏导方案产生的效果，是路口的交警们日复一日疏导出来的。

花园路与农业路路口花园路与农业路路口
建个大型立体停车场建个大型立体停车场
花园路、紫荆山路一线花园路、紫荆山路一线
修建修建高架桥快速通道高架桥快速通道

杨华民说杨华民说，目前花园路与农业，目前花园路与农业
路路口的通畅全靠“禁止左转”等路路口的通畅全靠“禁止左转”等
疏导方案，以及执勤交警的不停疏疏导方案，以及执勤交警的不停疏
导，该路口的交通压力，实际依然导，该路口的交通压力，实际依然
很大。很大。

他和同事们有两个心愿：一是他和同事们有两个心愿：一是
该路口附近能兴建个大型立体停该路口附近能兴建个大型立体停
车场。因为附近有丹尼斯、大商新车场。因为附近有丹尼斯、大商新
玛特等玛特等 44 个大商场，加上市动物个大商场，加上市动物
园，车流量大，附近停车场根本不园，车流量大，附近停车场根本不
够用。如果建成大型停车场，够用。如果建成大型停车场，44个个
商场和动物园附近就不会堵车。商场和动物园附近就不会堵车。

二是京沙快速路打通后，我市二是京沙快速路打通后，我市
又增一条南北贯通的主干道，希望又增一条南北贯通的主干道，希望
能在花园路、紫荆山路一线修建高能在花园路、紫荆山路一线修建高
架桥快速通道，使进出郑州的车辆架桥快速通道，使进出郑州的车辆
和在市区内行驶车辆能分流立体和在市区内行驶车辆能分流立体
行驶，交通更顺畅。行驶，交通更顺畅。
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每天要站12小时以上 只吃得上一顿安稳饭
下午4点来钟，市交警支队五大队交警杨华民，已在路口站了7个多小时。和他一起执勤的，是同事刘勋和大队教导员海洲。
杨华民说，交警们的一天通常这样度过：清晨6点半以前必须起床。7点10分赶到自己负责的路口上岗。像他这样的“岗长”得提前

10分钟到岗，整理好路口的护栏和办公工具、检查红绿灯。
早7点30分~8点30分高峰期，执勤交警要全力疏导交通。
9点以后，如果高峰期如期结束、没有其他执勤任务，可以抽空吃点早饭。
9点30分~12点30分，至少保证一名交警在岗指挥。
12点30分~13点，如果有空，在附近吃点凉皮或热干面，一旦忙起来，午饭就没点了。
中午直到晚8点30分，特别是晚高峰期，路口交警都要全员上岗。
21点以后，下晚班。
杨华民每天到家时，都是晚9点30分以后，他家在航海路与紫荆山路交叉口附近，一天里，能安下心美美吃一顿的，只有这顿迟来的晚饭了。

“同事们都知道晚8点以后吃晚饭不好，可没办法。”

每天最累的时候 是下班到家那会儿
在杨华民和同事们心里，每天最累的时候，并不是风霜烈日下的12个小时。“在路口执勤时，神经都绷得紧紧的，时刻操心路况，没工夫去

感觉累。”
最累的时候，反而是到家那会儿。每晚9点以后，如果没有执勤任务，杨华民就骑着自行车或坐公交车回家。他说这样能趁机体验交通

状况，尽管没法赶上高峰期，但也能发现些问题，对市民多些理解。
到航海路家中后，要爬7层楼进门。他今年42岁，可一天忙下来，7层楼爬着已异常吃力，晚饭每天都是妻子端到面前，他不是不想自己

端，实在没劲了。
22点30分~23点，如果没有执勤任务，老杨就上床睡觉。每天有效睡眠时间往往只有6个小时。

两年来 儿子的家长会只参加了一次
老杨干交警已有11年，指挥交通的第一个岗位就是这个路口，和红绿灯和电线杆做伴的日子，远多于陪妻儿的。
老杨最近最自责的事，是两年来，儿子的家长会他只参加了一次。孩子今年上高二了，正是考大学的关键时期。
对儿子有歉疚，对妻子同样也有不少。
上周日，老杨碰到了难得的半天休息时间。他推掉一切事儿，专门陪妻子逛逛公园。这半年里，他仅陪妻子逛过两次。
夫妻俩其乐融融。逛到半路，两人看到一女子独自坐在石凳上，双手托腮愣神，两眼尽是迷茫无助。妻子突然悄悄对他说：“你知道不？

每次过节、周末，我都是像她那样过的。”
尽管妻子是半开玩笑说的，可老杨突然觉得异常揪心，两眼酸了很长时间。

昨日下午，花
园路与农业路口，
交警杨华民正冒
着酷暑在路口指
挥交通。
晚报记者 周甬 图

常有陌生市民送水慰问 心里暖暖的
对家人的歉疚，却时常在诸多不知名的市民身上得到补偿。
海洲介绍，6月25日傍晚，他们正在路口指挥交通。一个小女孩突然奔交警们跑了过来。女孩只有12岁左右，手里抱着两瓶绿茶，使劲

塞在杨华民手里：“我看着你们一下午了，一口水都没喝过。”
老杨等人顿时愣住了。小女孩叫迪迪，妈妈在附近门店做生意，特意让她给交警送水。
这样的事老杨今年已经遇到过两次，他很纳闷，自己都不认识这些市民。五一那天，一名骑电动车的小伙儿直接喊出了他的名字。
的哥李勇华的话或许能代表这些市民的心声：“俺公司的司机都知道，花园路一带的交警执法特别人性化。每次不小心违章时，这些交警

没有板着脸训斥，说话总是很和蔼。只要交通违法不严重，不是故意的，交警往往是用警告、纠正和劝勉来代替罚款。”
“那种感觉吧，就是觉得他拿你当朋友看，体谅你、好心劝你，不是故意刁难你、找你碴儿，不是为了罚款而罚款。”
李勇华说，人心都是肉长的。遇到这样的交警，司机心里都暖暖的。天热给他们送点水，见面笑呵呵问个好，都是发自内心的。再开车

时，也会自觉遵章驾驶，彼此尊重。

花

园

路

农 业 路

周高虹 图

治堵行动


